
VERBALE RIUNIONE N.1 DEL COMITATO DI INDIRIZZO DEL CORSO DI LAUREA IN

“TECNICHE DELLA PREVENZIONE NELL’AMBIENTE E NEI LUOGHI DI LAVORO”

Il giorno 21 novembre 2024 alle ore 15:00, mediante la piattaforma Microsoft Teams, si è riunito il 

Comitato di Indirizzo del Corso di Laurea in “Tecniche della Prevenzione nell’ ambiente e nei Luoghi di 

Lavoro” per discutere e deliberare sul seguente ordine del giorno:

1. Comunicazioni del Presidente;

2. Proposta calendario sedute del Comitato di Indirizzo anno 2025;

3. Valutazione del Percorso Formativo del Corso di Studio;

4. Valutazione delle Attività Teoriche Pratiche e di Tirocinio;

5. Varie ed eventuali.

Presiede la seduta la Prof.ssa Gabriella Di Giuseppe, svolge funzioni di segretario verbalizzante la 

Dott.ssa Concetta Rafaniello.

Sono presenti: Prof.ssa Gabriella Di Giuseppe (Presidente), Dott.ssa Concetta Rafaniello, Dott.ssa 

Stefania Mazzeo, Sig. Rita Naclerio, Dott. Cosimo De Marco, Dott. Romeo Colangelo, Dott. Maurizio 

La Rocca.

E’ assente il Dott. Nunzio Francesco Ascolese.

Il Presidente, constatata la presenza del numero legale, dichiara regolarmente costituito il Consiglio e 

aperta la seduta alle ore 15:05.

1. Comunicazioni del Presidente

Nessuna.

2. Proposta calendario sedute del Comitato di Indirizzo anno 2025

Il Presidente riferisce al Comitato che nelle Linee Guida per il funzionamento dei Comitati di Indirizzo 

e nelle Istruzioni per la compilazione delle SUA-CdS, approvati dal Presidio di Qualità in data 5.9.2023 è 

previsto che il Comitato si riunisca almeno tre volte all’anno e che con successiva nota del 21 febbraio 



2024 (Prot. 33164) il Presidio di qualità invitava a calendarizzare gli incontri con i Comitati di Indirizzo 

in maniera sistematica, in considerazione del ruolo precipuo degli stessi e in funzione, altresì, della nuova 

flessibilità dell’offerta formativa prevista dal PNRR e della necessità di effettuare, entro il febbraio 2025, 

aggiornamenti RAD per la riforma delle classi di laurea.  

Il Presidente, dopo una condivisione delle disponibilità dei componenti, propone come date per i 

prossimi incontri il 12 marzo, 11 giugno ed il 17 settembre 2025. 

Il Comitato approva all’unanimità il calendario delle sedute del Comitato di Indirizzo anno 2025. 
 

3. Valutazione del Percorso Formativo del Corso di Studio 

3.1 Il Presidente comunica al Comitato che come previsto dalla programmazione didattica per l’anno 

accademico 2024/2025 si è proceduto a stipulare contratti per l’affidamento di alcuni insegnamenti 

caratterizzanti per la professione e sono risultati vincitori docenti che svolgono la professione di Tecnico 

della Prevenzione nell’Ambiente e nei Luoghi di lavoro e che quindi possano trasferire ai discenti le 

necessarie competenze che un laureando deve acquisire durante il percorso formativo. Il Presidente 

inoltre, comunica che per l’insegnamento di Lingua Inglese, la vincitrice della procedura ha rinunciato 

all’incarico e, pertanto, il Dipartimento di Medicina Sperimentale ha dovuto bandire una nuova procedura 

che si completerà nelle prossime settimane.  

Chiedono e ottengono la parola il Dott. De Marco e di seguito il Dott. La Rocca che mettono in evidenza 

la necessità di affidare gli insegnamenti caratterizzanti a Professionisti Tecnici della Prevenzione al fine 

di migliorare le competenze specifiche degli studenti che poi si confronteranno con il mondo del lavoro. 

Inoltre, il Dott. Colangelo rappresenta la necessità di implementare il CFU dedicati all’insegnamento della 

Sicurezza Alimentare. 

Il Presidente ne prende atto e provvederà a segnalare la criticità al Presidente del CdS per gli atti di 

conseguenza.  

3.2 Il Presidente ricorda che nella prima riunione del Comitato era emersa la necessità di formare una 

Commissione per  le opportune modifiche al Regolamento del CdS relative alle modalità per lo 

svolgimento della prova finale del Corso di Laurea soprattutto per quanto riguarda lo svolgimento della 

prova pratica.  

Il Presidente propone come componenti della Commissione il Prof. Francesco, la Prof.ssa Gabriella Di 

Giuseppe, il Dott. De Marco e  il Dott. Colangelo.  

Il Comitato approva all’unanimità 
 

4. Valutazione delle Attività Teoriche Pratiche e di Tirocinio 

Il Presidente comunica che è stata ampliata la rete formativa per le attività di tirocinio, avendo il CdL  

stipulato numerose  Convenzioni per le attività di tirocinio sia con Enti pubblici che privati. E’ stata 

inoltre completato l’affidamento di incarichi retribuiti per Tutorato specializzato per migliorare le 



competenze degli iscritti al Corso di Laurea in tema di sicurezza alimentare e sicurezza sui luoghi di lavoro

con l’individuazione di due esperti. 

Dalla discussione relativa al punto nascono diverse criticità. In particolare, la convenzione con l’ente 

ARPAC ad oggi ancora non risulta attivata per cui c’è un ritardo nell’inizio delle attività del tirocinio per 

gli studenti del III anno di Corso, come evidenziato dall’intervento della Sig.ra Naclerio, rappresentante 

degli studenti. Il Dott. De Marco tranquillizza la studentessa affermando che mancano pochi giorni 

all’attivazione. Inoltre, il Dott. De Marco propone che gli studenti del III anno di Corso possano, nel 

frattempo, frequentare i dipartimenti dove sono disponibili gli strumenti di loro interesse.

Tutti i componenti del Comitato condividono la proposta di miglioramento dell’attività di Tirocinio.

5. Varie ed eventuali

Nessuna.

Non essendovi altri elementi di discussione la seduta viene tolta alle ore 16:00.

             Il Segretario                 Il Presidente

   Dott.ssa Concetta Rafaniello        Prof.ssa Gabriella Di Giuseppe

            

   Prof.ssa Gabriella Di Giuseppe

                          


